
ТОВАРИЩИ

ТРАКТОРОСТРОИТЕЛИ! 

БОРИТЕСЬ ЗА УСПЕШНОЕ 

ВЫПОЛНЕНИЕ 

ГОДОВОГО ПЛАНА! 

ЭТО БУДЕТ ВАШ ВКЛАД 

В ДЕЛО ВЫПОЛНЕНИЯ 

РЕШЕНИЙ

НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА 

ЦК КПСС.

й р в а в м р в* mm  <т рт  шиц и в й й ш й

ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ И ЗК ПРОФСОЮЗА АЛТАЙСКОГО 
ТРАКТОРНОГО ЗАВОДА ИМЕНИ М. И. КАЛИНИНА

99 (24 22? | Суббота, 22 декабря 1962 г. Цена
2

Все на выборы!
Завтра, в воскресенье в 6 

часов утра гостеприимно рас
кроются двери избиратель
ных участков. Тысячи руб- 
довчан пойдут к избиратель
ным урнам, чтобы выполнить 
свой почетный гражданский 
долг — отдать голоса за кан
дидата в народные судьи 
Екатерину Федоровну Сави
ну.

В этом году выборы будут 
проходить в обстановке боль
шого политического подъема, 
дальнейших успехов в стро
ительстве коммунизма, в 
осуществлении ленипской 
политики Коммунистической 
партии, вызванных иЬстанов- 
лением ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

В ярком докладе товарища 
Н. С. Хрущева «Развитие 
экономики СССР и партий
ное руководство народным 
хозяйством», в постановле
нии пленума намечены ме
ры, призванные умножить 
силы партии и народа в 
борьбе за осуществление 
Программы КПСС, ускорить 
темпы нашего движения 
вперед, к высотам коммуниз
ма.

Завтра, в день выборов на
родных судов, каждый изби
ратель, опуская в урну бюл
летень, продемонстрирует 
свою преданность и любовь 
к Коммунистической партии 
и Советскому правительству. 
Голосуя за кандидатов на
родного блока коммунистов 
п беспартийных, избиратели 
будут голосовать за ленин
скую политику Коммунисти
ческой партии, за политику 
претворения в жизнь реше
ний XXII съезда КПСС, за 
процветание любимой Роди
ны, за укрепление мира во 
всем мире.

Алтайские тракторострои
тели вместе со всеми избира
телями нашего города будут 
голосовать за кандидата в 
народные судьи Екатерину 
Федоровну Савину, рожде
ния 1930 года, члена КПСС, 
работающую следователем 
прокуратуры г. Рубцовска.

Товарищи избиратели! Все 
как один отдадим свои голо
са за кандидата в народные 
судьи Екатерину Федоровну 
Савину!

ВСЕ НА ВЫБОРЫ!

Навстречу новому году
Прессовщики готовят достой

ную встречу наступающему 
новому, 1963 году. В 1962 
году в цехе произошли боль
шие изменения. Почти пол
ностью произведена реоргани
зация красильного отделения. 
У станавливаетея терморадиа
ционное сушило, производи
тельность которого во много раз 
выше парового. Оно занимает 
в два раза меньше площади, но 
работу будет выполнять во мно. 
го раз быстрее. Чтобы просу
шить партию деталей, требует
ся почти час. Эту же работу 
новое сушило будет выполнять 
за 5— 10 минут. Установлены 
новые моечные агрегаты, кра
сильные камеры.

На кабино-механическом 
участке пущен в ход новый 
сверлильный станок полуавто
матического типа. Он выпол
няет сразу две операции: зен
кует и сверлит. Производи
тельность возросла в 2,5 ра
за, освободился один рабо
чий. Участок идет впереди 
графика на 3,2 процента, Хо
рошо трудятся Татьяна Идя 
шева, Раиса Сътпхт, Раиса

Тарасенко, Все они работают 
на клепке тормозных лент. У 
них высокие производственные 
показатели. 120— 125 процен
тов— вот их ежедневная вы
работка.

Успешно б о р е т с я  за 
коммунистическое з в а н и е  
коллектив сварочного участ
ка. Ноябрь был ознамено
ван большим трудовым дости
жением. Выполняя решения но, 
ябрьского Пленума ЦК партии, 
участок добился высоких про
изводственных показателе?!. 
План выпуска запасных ча
стей выполнен на 181 про
цент. Хороший пример в рабо
те показывают газо сварщица 
тов. Елишина, контактщица 
тов. Анкудинова. Свою норму 
они выполняют на 110— 120 
процентов. Высокие производ
ственные показатели также 
имеет электросварщик тов. 
Кузнецов. Его ежедневная вы
работка— 150 процентов.

Коллектив цеха ведет на
стойчивую борьбу за досроч
ное выполнение плана 1962 
года.

И осип Б р о з  Т и то  
и Н. С. Х рущ ев  

прибыли в Киев
КИЕВ, 19 декабря. (ТАСС). Се

годня специальным поездом из 
Москвы в Киев прибыли прези
дент ФНРЮ Посип Броз Тито и 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев.

На вокзале, украшенном госу
дарственными флагами Федератив
ной Народной Республики Юго
славии, Советского Союза и Укра
инской ССР высоких гостей встре
чали руководители Коммунистиче
ской партии и правительства У к
раины, ответственные работники 
республиканских, киевских обла
стных и городских организаций и 
ведомств, трудящиеся.

На перроне был выстроен п<г- 
четиый караул.

Председатель Президиума Вер
ховного Совета Украинской CCF 
Д. С. Коротченко и президент 
ФНРЮ Иосип Броз Тито обменя
лись приветственными речами.

Победители соревнования
Подведены итоги социалистического соревнования за 15, 

16 и 17 декабря, В соответствии с условиями соревнования 
за выполнение графика выпуска тракторов и запасных час
тей, сборни узлов и двигателей дирекция завода и производ
ственно-массовая комиссия завкома профсоюза признали по
бедителями соревнования в моторном цехе на сборке и ис
пытании двигателей смены мастеров тт. Орешникова, Тимо
феева, Малахова, Гаманова,

На большом конвейере тракторосборочного цеха № 1 от
личилась в труде смена мастера тов. Курчатова. На участке 
сборки узлов лучших показателей добились смены мастеров 
тт. Цимфера, Глушкова и Порватнина.

На испытательно-сдаточной площадке первенство по-преж- 
нему удерживают смены мастеров тт. Норпачева, Тишкова и 
Яатнкна. На участке сборки заднего моста (механический 
цех К ; 1) в передовые вышли смены мастеров тт, Петренко и 
Чертовских.

В тракторасборочном цехе № 2 впереди по-прежнему сме
на мастера тов, Соломонова, на участке заднего моста вы
полнила условия соревнований смена мастера т. Купчинского, 

На участке сборки и сдачи рам отмечены приказом по за
воду смены мастеров тт. Климова, Кожевникова, Зайкова, 
Петлякова, Басманова и Попова,

Рекордная выработка
Воодушевленный решениями но

ябрьского Пленума ЦК КПСС и 
второй сессии Верховного Совета 
СССР, новых трудовых успехов 
добивается коллектив тракторо
сборочного цеха № 1. Сборщики 
тракторов ДТ-54 19 декабря до
бились рекордной выработки. Они 
перевыполнили суточный график. 
Хорошо организовали труд рабо
чих мастера сборочного конвейе
ра тт. Курчатов, Золотарев, Ту
манов и старший мастер тов. 
Кряжев. Успех дела обеспечива
ют лучшие слесари- сборщики 
Иван Волин, Анатолий Милентьев, 
Александр Щербаков, Эдуард Ко- 
нопелько, Виктор Адатарцев. Ра

Годовой план завершен

1, Р 6 9 1 И Ц Ш

Коллектив механического цеха 
№ 3 10 декабря завершил годо
вую nporpaMiMy по сдаче запас
ных частей. Досрочно выполнил 
годовой план коллектив трелевоч
ного участка № 2, которым руко
водит старший мастер тов. Та
тарников Н. А. Коллективы смен-_ 
ных мастеров тт. Доленко и Ови- 
денко за счет постоянного улуч
шения организации труда доби
лись досрочного выполнения пла

на по з а п а с н ы м  частям.
Своевременную наладку обо

рудования обеспечивают наладчи
ки Николай Мищенко и Виктор 
Козлов. Ежедневно перевыполня
ют сменные нормы передовые 
рабочие участка токари тт. Тка
чева, Евтушенко, шлифовщики 
тт. Галузина, Грибанова, фрезе
ровщицы тт. Качесова и Будано
ва.

В Президиуме ВЦСПС

О заключении коллективных договоров 
на 1963 год

МОСКВА, 11 декабря. (ТАСС), 
Президиум ВЦСПС принял поста
новление «О заключении коллек
тивных договоров на 1963 год».

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС, 
говорится в постановлении, при
звал рабочих, инженерно-техни
ческих работников, всех трудя
щихся своим самоотверженным 
трудом обеспечить выполнение 
народнохозяйственного п л а н а  
1963 года и тем самым сделать 
новый крупный шаг на пути 
строительства коммунизма. В ре
шении поставленных задач важ
ное значение имеют коллективные 
договоры между профсоюзными 
организациями и хозяйственными 
руководителями предприятий, оп
ределяющие широкий круг меро
приятий по развитию и совершен
ствованию производства, улучше
нию организации труда и быта 
рабочих и служащих.

Президиум ВЦСПС обязал сове
ты, цетрадьные, республиканские, 
краевые, областные и фабрично- 
заводские комитеты профсоюзов 
провести заключение в о я д в ш *

ким Закиров и Ронза Хафизов, 
аппаратурщица Прасковья Дож- 
никова и заправщица тракторов 
Александра Федорова.

В механическом цехе № 1 хо
рошо работает коллектив участка 
сборки заднего моста, которым ру
ководит старший мастер тов. Де
нисенко.

В смене Анастасии 
Шевченко

В декабре коллектив смены 
участка чугунных деталей мотор
ного цеха, которым руководит 
Анастасия Никитична Шевченко, 
добивается высоких показателей в 
труде. Особенно возросла трудо
вая активность рабочих в дни 
работы сессии Верховного Совета 
СССР. Смена вышла в передовые. 
Перевыполняют сменные задания 
станочницы Анастасия Соложен- 
ко, Ольга Тимофеева, Полина Ша
рапова.

Все знания и многолетний 
опыт отдает производству кадро
вая работница цеха наладчица 
Евдокия Минченкова, Она добро
совестно выполняет свои трудо
вые обязанности, работает быст
ро и без брака.

Трудолюбием, неиссякаемой 
энергией и расторопностью отли
чается наладчик Виктор Павло
вич Попов. Он своевременно и 
качественно налаживает обору
дование. Многостаночницу Нину 
Шиндрову уважают все рабочие 
на участке. Активная обществен
ница, она является профгрупор
гом и агитатором. В эти дни она 
проводит беседы о решениях но
ябрьского Пленума ЦК КПСС.

Знакомясь с материалами вто-' 
рой сессии Верховного Совета 
СССР, наладчица Евдокия Мин
ченкова говорит:

—  Мне все еще по'мнятся труд 
ности, которые пришлось пере
жить в годы Великой Отечествен
ной войны. Теперь мы живем хо
рошо, У меня трое маленьких де
тей. Я не хочу, чтобы им довелось 
испытать ужасы войны, не хочу, 
чтобы они стали жертвами ядер
но® катастрофы. Поэтому мы, 
матери, горячо одобряем мирную 
политику Советского правитель
ства, будем работать еще лучше 
во имя мира, аа благо иарей Рп

____

ных договоров на 1963 год на 
предприятиях и в организациях 
промышленности, транспорта, 
строительства, связи, торговли в 
общественного .питания до 1 мар
та, на предприятиях сельского 
хозяйства— до 1 апреля 1963 го. 
да.

В ходе этой кампании Президи
ум ВЦСПС считает необходимым 
еще шире развернуть борьбу ра
бочих, инженерно- технических 
работников и служащих за осу
ществление решений XXII съезда 
КПСС и ноябрьского Пленума 
Центрального Комитета партии. В 
качестве важнейшей поставлена 
задача — обеспечить досрочное 
выполнение государственных пла
нов, выявление и использование 
новых резервов в промышленно
сти, строительстве, на транспорте 
я в сельском хозяйстве, ускоре
ние технического прогресса, не
прерывный рост производитель
ности труда, дальнейшее улучше
ние производственных и бытовых 
У « н ш | рабочих и служащих.
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Ковшукисты одобряют решения пленума
8 цехах и отделах нашего заво

да в эти дни проходят партийные 
собрания, на которых коммунисты ! 
обсуждают решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС и горячо одоб
ряют мероприятия партии пс 
дальнейшему совершенствованию 
партийного руководства народных 
хозяйством.

19 декабря коммунисты чугу
нолитейного цеха iNs 1 пришли на 
партийное собрание, чтобы посо
ветоваться и определить свое ме
сто в деле выполнения решении 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС.

С информацией о работе Пле
нума ЦК КПСС и задачах коллек
тива цеха выступил секретарь 
партийной организации тов. Го- 
венко. Коммунисты приняли ак
тивное участие в обсуждении до
клада. Все выступающие говори
ли о недостатках, которые имеют 
место в работе участков и служб, 
отдельных коммунистов и руково
дителей.

Коммунист^ тт. Комаров и
Утопленников рассказали о трудо
вом подъеме на участках цеха, 
вызванном решениями пленума. 
Они также говорили о недостат

ках, которые имеются на участ
ках. Особое внимание было обра 
щено на неудовлетворительнуг 
работу оборудования. При устра- 
тении этих недостатков коллектш 
деха может работать еще лучше.

Работники отдела механика I 
шергетика тт. Бердюгин и Гри- 
декко в своих выступлениях 
покрывали причины частых про
стоев оборудования. Об этом же 
'оворил коммунист тов. Ломакин 
Главные причины плохой работы 
оборудования кроются в том, чте 
нет запасных частей для ремонта, 
а также некоторые ремонтники 
тедобросовестно относятся к  сво
им трудовым обязанностям, допу
скают'брак в работе, что приво
дит к  нежелательным простоям 
оборудования.

—  Администрации цеха,— ска
зал в своем выступлении комму
нист тов. Варшавский, —  необ
ходимо принять действенные меры 
по ликвидации простоев оборудо
вания, а виновных привлекать к 
строжайшей ответственности.

Начальник цеха тов. Лопаткин 
рассказал участникам партсобра
ния о задачах коллектива чугуно-

Партия зовет на новые рубежи
Советский народ смело вершит 

величественные планы строитель
ства коммунизма в нашей стране. 
Ленинская партия решительно 
преобразует управление народным 
хозяйством, с тем чтобы привести 
в действие все резервы производ
ства, привлечь народ к  активному 
управлению делами государства. 
Решения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС открывают большие пер
спективы для развертывания на
родной инициативы, для новых 
успехов народного хозяйства.

Прошедшее на днях собрание 
коммунистов моторного цеха горя
чо одобрило решения ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС и изложен
ные в докладе Н. С. Хрущева ме
роприятия по развитию экономи
ки нашего государства и пере
стройке партийного руководства 
народным хозяйством.

На партийном собрании в мо
торном цехе с докладом выступил 
и. о. начальника цеха тов. Ши- 
рокорад. Докладчик подробно рас
сказал о решениях Пленума ЦК 
КПСС, обратив внимание на то, 
что партия призывает каждого 
коммуниста, каждого советского 
человека к  активному участию в 
строительстве коммунизма.

Выступившие в прениях по до
кладу коммунисты говорили о 
том, что моторщики стремятся 
увеличить свой вклад в решение 
задач, поставленных партией.

О мероприятиях по дальней
шему росту производительности 
труда говорил на собрании заве- 
(ующий бюро труда и заработной 
платы тов. Кауфман. В этом во
просе в цехе есть серьезные не- 
юстатки. Рост производительно- 
:ти труда идет ниже заработной 
шаты. В цехе мало занимаются 
юкращением численности вспомо- 
'ательных рабочих.

Выступивший на собрании се- 
гретарь партийной организации 
щха тов. Киселев обратил вни- 
гание на повышение ответствен- 
шети каждого работающего за 
врученное дело. Особенно необ- 
.одимо поднять роль мастеров, 
:ак организаторов и воспитателей 
воих коллективов. От мастера за- 
шеит организация труда на уча
лке, а от этого в большой мере 
;ависит успех дела. Ноябрьский 
Пленум ЦК КПСС зовет каждого 
советского человека на новые ру- 
5ежи строительства коммунизма.

На собрании выступили также 
мастер тов. Кононов и главный 
инженер завода тов. Воронин.

В принятом на собрании поста
новлении говорится о том, что, 
опираясь на передовой опыт, со
вершенствуя методы партийного 
руководства производством, мотор- 
щики добьются успешного претво
рения в жизнь решений ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

Итоги конкурса на лучший эскиз 
новогоднего оформления площади 

имени В. И. Ленина
На днях состоялось заседание жюри нонкурса, который был 

объявлен заводской комиссией по подготовке к новогоднему празд

нику.
Первое место и денежную премию в сумме 20 рублей жюри 

нонкурса присудило исполнителю эскиза праздничной площади Ге
оргию Ивановичу Портянкину, учащемуся заводской изостудии.

Второе место и премия в сумме 10 рублей присуждены худож
нику административно-хозяйственного отдела завода Ивану Ильичу 
Моранину.

титеищиков по успешному завер- 
пению годового производственно- 
о плана и перспективах на 
.963 год.

— Работая над выполнением 
одовой производственной про- 
раммы, уже сейчас нужно созда- 
тть  резервы для выполнения 
плана будущего года. В работе 
побранил принял участие секре- 
арь горкома партии тов. Сева- 
тьянов. Он рассказал коммуни- 
:там о реорганизации партийных 
прганов по решению пленума и о 
:адачах, стоящих перед промыш- 
тенностью города и нашего заво
да.

В постановлении собрания ком
мунисты выразили единодушное 
одобрение решений ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, а также на
метили конкретные мероприятия 
по успешному претворению в 
кизнь партийных решений, на
правленных на дальнейшее, более 
)ыстрое развитие советской эко
ломики.

В. вилькин.

'ЬЬЬЬЬХСхЙСW£vX\\

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Коллектив Подольского маши, 
ностроительного завода имени С. Орджоникидзе в настоящее 
время изготавливает сверхмощный котел для новостройки семи
летки— Конаковской ГРЭС, сооружаемой под Москвой. Новый 
котел ПК-41 производительностью 950 тонн пара в час будет 
работать в блоке с турбиной мощностью 300 тысяч киловатт, 
При сравнительно небольшом весе— 3 тысячи тонн— котел от
личается высокой производительностью. Сейчас конструкторы 
предприятия работают над созданием еще более крупного кот
лоагрегата производительностью 1500 тонн пара в час к тур
бинной установке мощностью в 500 тысяч киловатт.

На снимке (слева направо): ведущие конструкторы завода 
Ю. И. Окерблом, Л. Н. Топильская и И. Е. Ромашко, работаю, 
щие над созданием нового котлоагрегата производительностью 
1500 тонн пара в час.

Фото Б. Трепетова. Фотохроника ТАСС.

В  о д н о й  к о м со м о л ьск о й  г р у п п е
В каждом цехе завода про

водят большую повседневную 
работу комсомольские груп
орги. И вполне понятно их 
стремление организовать ра
боту своей группы так, что
бы она в полной мере удов
летворяла интересы молоде
жи. Сколько потребуется на 
это забот, времени, вдумчиво
сти! И насколько радостно 
бывает групоргу видеть, что 
комсомольцы стали деятель
нее, появилось много инте
ресных дел.

В комсомольской группе 
стержневого отделения чугу
нолитейного цеха № 1 у 
групорга Валентины Смир
новой именно такие комсо
мольцы.

— У нас никогда не быва
ет скучно,— спокойно говорит 
Валя Смирнова. А в тоне ее 
голоса чувствуется желание 
рассказать о своих комсо
мольцах много интересного. 
Прежде всего о том; что все 
они хорошо работают. Люда 
Федорова занята приготов
лением состава на формовке 
стержней, Надя Сутурина 
подает стержни на конвейер, 
Аня Давыденко собирает их, 
а Валя Смирнова формует 
основной стержень — «ру
башку» на блок. Нормы вы
полняют все.

— Все мероприятия на уча. 
стке,— рассказывает мастер 
Павел Васильевич Алимов, 
— мы проводим при участии

комсомольцев. Это вопросы 
труда и учебы рабочих и 
много других. Каждый имеет 
периодические или постоян. 
ные поручения. Все вместе 
посещают занятия начальной 
экономической школы.

Характерно для этой ком
сомольской группы то, что 
все в ее деятельности дышит 
одним порывом. О буднях 
рабочих, об их отдыхе и ус
ловиях быта— обо всем зна
ют мастер участка Павел Ва
сильевич Алимов и бригадир 
Владимир Иванович Заозер- 
ский. Это помогает мастеру и 
бригадиру лучше организо
вывать работу.

Дружно работают на уча
стке, вместе обсуждают 
большие волнующие вопро
сы, постоянно проводят бесе
ды о международном положе. 
нии. Когда на Кубе сложи! 
лось тревожное положение, 
Валя Смирнова попроси па 
мастера; «Давайте проведем 
беседу, расскажем рабочим о 
Кубе». И мастер согласился. 
Беседа вышла содержатель
ной.

Комсомольцы участка ин_ 
тересуются воспитанием ре
бенка стерженщицы Нади Су_ 
туриной. Трудно ей прихо! 
дится: чтобы вместе со всеми 
участвовать в общественной 
жизни цеха, нужно время. 
Надя чувствует поддержку 
подруг, их доброе участие

ободряет ее. Недавно с по
мощью комсомольцев ребен
ка Нади удалось оформить в 
детские ясли на круглосуточ. 
ный режим.

Особенной жизнерадостно
стью покоряет Аня Давыден. 
ко. Веселая девушка с 
белорусским говорком очень 
энергична, умеет по-на
стоящему мечтать. Раньше 
занималась на курсах медсе
стер, сейчас — на куцеах 
кройки и шитья. Довольна 
Аня, что живет в комнате 
коммунистического быта в 
общежитии № 4. В комнате 
хорошие девчата.

— А знаете, мы еще и аги
таторы, — говорит Валя 
Смирнова. — Да, я вчера в 
десять вечера только освобо. 
дилась, _  добавляет Аня 
Давыденко.

На участке создана комис. 
сия по борьбе с браком, за 
чистотой рабочих мест орга
низован контроль. И все 
это с участием комсомольцев 
— молодых, энергичных,, дея. 
тельных. Как же не будет 
интересной жизнь в такой 
комсомольской группе, если 
в ней проводится так много 
хороших мероприятий, если 
каждый вносит в комсомоль
скую работу свой вклад. А 
все вместе они делают пер
вые увепенные шаги в тру
довой и общественной жизни.

Г. БЕЛИКОВА.

Л ЮД И Н Я Ш Е Г О  З А В О Д Я

Рационализатор В. Копопов
Облегчить труд людей, по

мочь им повысить произво
дительность, внести новое в 
производство—  это желание 
постоянно треволшт Владими
ра Кононова. Творческая мысль 
неутомимого рационализатора 
работает над новыми приспо
соблениями. И то, что рождает 
воображение, непременно ста
новится реальньм, внедряется 
в производство.

В 1962 году Владимир Ко
нонов внес много ценных ра
ционализаторских предложе
ний. Он предложил и сам из
готовил новое приспособление 
с пневматическим зажимом 
для обработки кронштейна тре
левочного трактора. Произво
дительность труда на этой опе
рации возросла в 3,5 раза.

Испытание патрубка на уча*

стке чугунных деталей произ
водится на водяном приспособ
лении. До последнего времени 
закрепление патрубка произ
водилось ручным способом. На 
это уходило много времени, 
иногда ключ с гайки соывался, 
что приводило к  ушибам рук 
работницы. Владимир Кононов 
ручное крепление заменил 
пневматическим. Теперь работа 
испытателя сводится к  тому, 
гтобы поставить патрубок под 
водяную струю и легким дви
жением нажать рычаг пневма
тического зажима. Производи
тельность труда на испытании 
возросла в несколько раз, а 
главное, эта операция не тре
бует теперь никаких физиче
ских усилий.

На обработке упора втулки 
(деталь 54-12-429) по пред

ложению тов. Кононова отмене
н а  четвертая операция. Про
точка теперь производится в 
один проход.
На фрезеровке дет. 54-20-410 

тов. Кононов предложил объе
динить первую и вторую опе
рации. Экономия от внедрения 
этого предложения составила 
60 рублей.

На токарно - револьверном 
аанке при обработке трех де
талей применяется пневмати
ческий зажим, сделанный уме
лыми руками тов. Кононова и 
по его замыслу.

Все это делает Владимир Ко
нонов с большой охотой, 
творчески, вдохновенно.

В. ПОПОВ, 
наладчик моторного цеха,
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«ъолыпая химия» Кузбасса обогатилась новым важным 
производством— вступил в строй комплекс по производству кап
ролактама на Кемеровском химическом комбинате. Капролак
там— белое кристаллическое вещество, продукт переработки ка
менного угля. Он является ценным сырьем для * производства 
всевозможных капроновых изделий. Этот снимок сделан в лабо
ратории производства капролактама на Кемеровском химиче
ском комбинате. Молодые химики комсомолки Валентина Оста
нина (справа) и Татьяна Клейменова отлично справляются с по
рученной работой.
Фото В. Соболева. Фотохроника ТАСС.

Отчеты и выборы в профсоюзных организациях

Повышать боевитость профсоюзных
организаций

С каждым днем профсоюзы 
все заметнее проявляют себя 
как организаторы и воспитате
ли трудящихся. В их лице пар
тийные организации видят на
дежных помощников в борьбе 
за досрочное выполнение семи
летки.

Но сегодня речь идет о даль
нейшем улучшении их работы, 
о повышении их боевитости на 
всех участках хозяйственного и 
культурного строительства. Это
го требует сама жизнь, осущест
вление профсоюзами той огром
ной роли, которую они призва
ны сыграть в период построения 
коммунизма.

Прошедшая отчетно, выбор
ная профсоюзная конференция 
з механическом цехе № 5 пока- 
;ала, что профсоюзные актияи- 
:ты стали глубже вникать в де
та производства. Они организу
ет социалистическое соревнова- 
ше за повышение производи
тельности труда, изыскание

Испытания длятся долго...
Письмо из второго тракторосбо

рочного цеха внесло определенное 
беспокойство в обычную . жизнь 
группы работников отдела глав
ного конструктора и опытного це
ха. Дело в том, что в тракторосбо
рочном цехе № 2 имеются раци
онализаторские предложения про
шлых лет, по которым отдел глав
ного конструктора выдал задания 
опытному цеху. Письмо требовало 
ответа: сообщите, в каком состоя
нии находятся задания и укажи
те сроки окончания необходи
мых испытаний. А от бюро треле
вочных тракторов в ОГК— только 
молчание: нелегко тЯк сразу со
браться с мыслями, нелегко будо
ражить забытое...

Свое рационализаторское пред

ков опытного цеха, ответственных 
за выполнение заданий.

Руководящие работники ОГК 
тт. Каймасов и Габович слишком 
медленно решают вопросы прове
дения испытаний тракторов по 
рацпредложениям, что приводит к 
длительным задержкам внедрения 
этих предложений.

Интересуясь судьбой любого ра
ционализаторского предложения, 
разрабатываемого в ОГК и опыт
ном, вы услышите ответы такого 
рода: «Нужны дополнительные 
испытания, необходима доработка, 
испытания будут продлены на зи
му 1963 года...»

А испытания—  понятие рас
тяжимое. Здесь сроки молено ото
двигать на годы. Не в этом ли на-

яых площадей. Вот только про
думать бы все основательно.

Рационализаторы тревожно 
ждут отзыва на свое рационализа
торское предложение, и к  людям, 
в чьи руки оно попало, относятся 
с огромным уважением и дове
рием, ибо сама специфика работы 
инженера-конструктора предпола
гает, что им может быть человек 
гуманный, деятельный, мысля
щий. И если сегодня кто-либо 
снял с себя заботу о рационали
зации, с того необходимо спросить 
самым строгим образом. Нет, не 
словами надо решать эту весьма 
важную проблему!

Б. ГАЛИЧ.

внутренних резервов производ
ства, вместе с комсомолом раз
вивают движение за коммуни
стический труд, занимаются во
просами воспитания рабочих и 
служащих.

и коммунистическом сорев
новании в цехе участвуют 3 
участка, 3 смены, 12 бригад, 2 
службы, 66 человек борются за 
почетное звание «Ударник 
коммунистического труда». Зва
ние коммунистических завоева
ли 4 бригады, 2 службы, 38 ра
бочим присвоено звание ударни
ка коммунистического труда.

Хорошо организовано сорев
нование на участках №№ 1 и 
4, где бригадирами тт. Некру- 
ченко, Павленко, Голубцов. Эти 
коллективы не останавливаются 
на достигнутом, ежедневно вы
искивают новые резервы повы
шения производительности тру
да.

Регулярное подведение ито
гов соревнования способствова
ло развитию творческой иници
ативы рабочих, мобилизовало 
их на успешное решение постав
ленных задач. Неплохих резуль
татов в соревновании добива
лись 3 и 5 участки, смены, воз
главляемые мастерами тт. Ку
диновым, Гаргаевым, Никити
ным. Рабочие тт. Громкова, Фе
доров, Копылова, Ларченко, 
Карпова, Калиновская и многие 
другие показывают образцы са
моотверженного труда. Своими 
достижениями передовики про
изводства способствуют выпол
нению государственного плана.

Однако цеховой комитет про
явил недостаточное упорство в 
достижении намеченной цели. И 
как результат, цех в течение 
длительного времени не выпол
няет государственного плана.' 
Программа 10 месяцев по то
варной продукции завершена 
всего на 90,7 процента.

Одной из причин, приведших 
к такому результату, является 
неудовлетворительная работа 
производственно, диспетчерской

службы. Частое отсутствие за
готовок приводит к большим 
простоям оборудования. Неред
ко теряются детали или не вы
возятся на сбыт.

Простои оборудования проис
ходят часто по вине работников 
ремонтной службы. Причем, 
дело в этом отношении не толь
ко не улучшается, а наоборот 
ухудшается. Воспитательная ра. 
бота в отделе механика не про
водится, слесари плохо следят 
за станками, а механик цеха тов. 
Иванов не контролирует прове
дение ремонтов и сам с людьми 
Не работает.

Несвоевременно решают тех
нические вопросы и работники 
техотдела. Они не борются за 
улучшение условий труда, сла
бо внедряют в производство 
механизацию и автоматизацию. 
В цехе создана автоматическая 
линия по обработке втулок (де
таль 33-Р13). Однако линия 
простаивает, а работники техот
дела предпочитают дедовские 
методы новшеству. Только по
этому сорвано задание по сдаче 
запасных частей по этим втул
кам. А  цеховой комитет не за
слушал в свое время руководи
телей технической службы на 
своем заседании, не потребовал 
перестроить работу.

Доклад председателя цехко
ма тов. Михненко и выступле
ния членов профсоюза тт. При
щепы, Бондарь, Польникова, За. 
барина, Афонина показали, что 
профсоюзная организация слабо 
мобилизовывала коллектив на 
выполнение плана, работала в 
зтрыве от производственных 
дел, не проявляла принципи
альности в решении главных во
просов.

Согласно положению состав 
цехового комитета обновился 
наполовину. В него вошли 
энергичные, деятельные люди. 
Председателем цехового комите_ 
та вновь избран тов. Михненко"

В. ГАВРИЛОВА.

ложение конструктор Кочебин по
дал в апреле 1960 года. Он пред
лагал изготовлять подушки и 
спинки сидений трелевочного 
трактора из губчатой резины. Сс 
дня подачи предложения прошле 
более двух с половиной лет. 3: 
этот период проведены испытания 
опытных образцов сидений. Ре
зультаты испытаний, как отвеча
ют в ОГК, неудовлетворительны. 
Учитывая это, они считаю", 
предлагаемую конструкцию для 
трелевочного трактора неприемле
мой.

Итак, долгожданный ответ по
лучен, хотя и неутешительный. А 
один из пунктов ответа прост< 
возмущает. Речь идет о рациона
лизаторском предложении тов. 
Мерзлякова, поданном 9 март; 
1961 года, который предлагает из 
готовление тяг собачек с гнуты:, 
ушком вместо приварного. «Экс
периментальные узлы 60-17-сб 
148 изготовлены по заданию 
№ 168 от 24 июня 1962 года г 
в настоящее время устанавлива
ются на трактор. После проведе
ния испытаний и получения от 
лесной испытательной станции от
чета будет принято окончатель
ное решение» — так отвечает на
чальник бюро трелевочного трак
тора ОГК тов. Зорин С. П. Зна
чит, со дня подачи рацпредложе
ния до того времени, пока отдел 
конструктора дал задание, про
шел год и три месяца. Узлы сде
ланы и устанавливаются на трак
тор. На это ушло полгода. Этот 
факт довольно убедительно харак. 
теризует отношение и- темпы в 
работе конструкторов и работни-

;одят оправдание своей медлитель 
гости все те, кто занят разработ
кой рационализаторских предло
жений?

Конструкторский отдел считает, 
гто если он выдал задание, на 
этом его работа окончена, и инте
реса к  результатам задания он 
уже не проявляет. Кто может 
юмневаться в том, что если бы 
зачальник бюро требовал так, как 
jh имеет право требовать, такого 
5ы положения не было. На самом 
же деле получается, что конструк
торы не знают, чем заняты опыт- 
гики, и наоборот, опытники не 
нают, о чем думают конструкто- 
■ы. Движение рацпредложений 
(дет без плана, без определенного 
рока и контроля. Правда, в по- 
леднее время здесь введен гра
фик движения заданий по ОГК и 
пытному цеху, осталось самое 
лавное—  научить людей этот 
рафик выполнять и контролиро- 
:ать выполнение.

Мы спросили главного конст- 
>уктора завода, какие имеются 
ути, чтобы задания, выдаваемые 

■пытному цеху, быстрее продви
гались?

— Необходимо увеличение мощ- 
остей опытного цеха,—  ответил 

он.
Увеличивать мощности цеха, по

ка луй, можно, но есть ли смысл 
;елать это в данном случае? А 
ели поинтересоваться, сколько 

:ростоев в опытном. Вероятно, они 
юставляют здесь немалую циф
ру? И какое огромное количество 
дополнительной продукции можно 
получить с тех же производствен-

ПО ПУТИ ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОГРЕССА

Вместо металла—пластмассы
В новой Программе Комму

нистической партии большое 
внимание уделяется широко
му применению химии в на
родном хозяйстве.

Известно, что пластические 
массы обладают исключитель
ными свойствами и имеют ряд 
преимуществ перед другими ма
териалами, в том числе ме
таллами. Применение пласт
масс в машиностроении по
зволяет снизить вес машин, 
изделий и улучшить технико
экономические параметры кон
струкций.

При замене металла пласт
массами значительно снижает
ся трудоемкое^ и себестои
мость машиностроительных де
талей. Например, при замене 
черных . металлов литьевыми 
пластмассами трудоемкость 
уменьшается в 5— 6 раз, а се
бестоимость— от 2 до 6 раз.

Применение пластмасс в 
конструкции тракторов реша
ет задачу значительного сни
жения трудоемкости изготов-

НОВАЯ
В техническую библиотеку и 

ее филиал на заводе поступила 
новая литература.

С. В. ИЛЬИНЫХ__ Трехфаз.
ные дуговые автоматы и по. 
луавтоматы. Москва— Сверд
ловск, Машгиз, 1962 г., 151 стр.

Книга посвящена вопросам 
конструирования и расчета яв

ления деталей и узлов машин, 
увеличения их стойкости к 
коррозийному воздействию.

Литье под давлением яв
ляется одним из передовых 
современных методов перера
ботки пластмасс в изделия. 
Процесс литья под давлением 
является довольно сложным, 
так как необходимо учитывать 
ряд таких факторов, как свой
ства сырья, конфигурация из
делия, работа пресс-формы, 
технология работы литьевой 
машины и т. д.

Низкая стоимость капрона, 
удовлетворительная износо
устойчивость, химическая 
стойкость, антифрикционные 
свойства дают возможность 
применять его в широком мас
штабе.

У нас на заводе в опытном 
цехе была установлена и 
пущена литьевая машина 
ЛМ-1000. Было сконструиро
вано пять пресс-форм. Инстру
ментально - производственным 
корпусом в настоящее время

сданы три пресс-формы на 
шесть наименований деталей. 
Две детали (60-48-025) уста
новлены на три трактора 
ДТ-54, которые проходят ис
пытание в эксплуатационных 
условиях.

В ближайшее время деталь 
04-39-111 (втулка солнечной 
шестерни) будет установлена 
на трактор Т-4. Эта втулка из
готавливалась ранее из брон
зы, теперь она делается из 
капрона.

Партия деталей Э60-48-025 
в количестве ста штук будет 
установлена на серийные трак
торы ТДТ-60 и ТДТ-75 для 
проверки их работоспособности 
в рядовой эксплуатации.

Инструментально . производ
ственному корпусу необходимо 
принять все меры к  быстрей
шему окончанию изготовления 
пресс-форм на щиток прибо
ров тракторов ТДТ-60 и 
ТДТ-75.

И. ЗАБОТИМ.

ТЕХНИЧЕСКАЯ ЛИТЕРАТУРА
томатов и полуавтоматов для 
сварки и воздушно-электроду- 
говой резки трехфазной дугой.

В. С. КУЗНЕЦОВ и В. А. 
ПОНОМАРЕВ. — Унивеосаль. 
но-сборные приспособления в 
машиностроении. Альбом черте
жей. Изд. 2-е, нспр. и перераб. 
М„ Машгиз, 1962 г., 228 стр.

Альбом содержит чертежи 
технические условия на изгото) 
ление деталей и узлов униве] 
сально-сборных приспособлена 
для технологического оснащ; 
ния индивидуального и мелк< 
серийного производства, а таг 
же крупносерийного в перио, 

1 освоения новых изделий.



БОЕВОЙ ГЕЙЛ

Деятельную подготов
ку  к  празднованию Но
вого года развернул дет
ский сектор заводского 
клуба. По плану меро
приятий, утвержденному 
правлением, в дни зим
них школьных каникул 
намечается проведение 
утренников, концертов 
детской художественной 
самодеятельности, показ 
кинофильмов для детей.

Вечером 31 декабря 
засверкает яркими раз
ноцветными огнями тра
диционная новогодняя

22 декабря 1962 г. № 99,
Sasf*. <

К празднику зимы
елка на площади имени 
Ленина. Вместе с Дедом- 
морозом и Снегурочкой 
дети поведут веселый 
хоровод вокруг лесной 
красавицы. А потом по
катаются на настоящих 
русских тройках.

2, 3 и 4 декабря в 
заводском клубе состо
ятся детские утренники, 
а последний будет про
веден для участников 
детской художественной 
самодеятельности.

В настоящее время 
солисты, танцоры, пев

Лень руководит такими
Евгению Ивашкину— слесарю- 

сдатчику моторного цеха— всего 
17 лет. Маленький ростом пар
нишка с вихрастым чубом
производит впечатление не
послушного ученика-старшеклас- 
сника. Но трудно воспитывать 
юношу, когда ему 17 лет. За дв 
года работы в моторном цехе за
вода он приобрел специальность и 
некоторый трудовой навык. На 

. участке обработки шатуна к  нему 
относились с уважением, давали 
ответственную работу. Работать 
бы да работать молодому парню. 
Однако Женя Ивашкин пошатнул
ся в другую сторону. Работать он 
не захотел. Около десяти дней 
не выходил на работу, объясняя 
это тем, что должен уволиться и 
уехать в родной город Брянск.

Внимательно . отнеслись члены 
штаба по борьбе с прогульщиками 
к  судьбе Евгения Ивашкина. Мо
лодого рабочего нужно поставить 
на твердые ноги и заставить его 
трудиться на прежнем месте. 
Комсомольская организация мо
торного цеха не должна пройти 
мимо судьбы молодого рабочего. 
Ему необходима помощь и под
держка со стороны старших това
рищей. Женя Ивашкин должен 
работать в моторном цехе!

Совершенно по-иному выгля
дел на заседании штаба 20-лет
ний. Василий Нетименко. За семь 
месяцев работы на заводе он сме
нил три места работы. Вначале 
трудился на сборке тракторов 
ДТ-54, но услышал, что в мо
дельном цехе заработок модель
щиков более высокий—  перешел

туда. Учиться не захотел, надеясь, 
что деньги рекой потекут в кар
ман. Этого не случилось, и он до
бился перевода в сталелитейный 
цех. Из-за отсутствия должной 
квалификации в сталелитейном 
Нетименко предложили работу со
ответствующего разряда. Это ему 
не пришлось по душе, и он пере
стал выходить на работу. Более 
месяца не работает Василий Нети
менко. Его выселили из общежи
тия и ему не на что жить. По
мощь и подачки друзей —  это же 
очень унизительно!

В истории с Василием Нетимен
ко доля вины ложится на комитет 
BIKCM завода и комсомольскую 
организацию сталелитейного цеха. 
Почему там забыли о существова
нии члена ВЛКСМ Василия Нети
менко? Именно комсомолу нужно 
заняться им.

На заседании заводского штаба 
по борьбе с прогульщиками так
же разбиралось поведение фор
мовщика сталелитейного цеха 
Виктора Кабанова. Администра
ция цеха законно уволила его по 
47 статье за длительный прогул. 
Он просит смягчить ему наказа
ние и все-таки уволить с 
завода. Работать он не хочет. На 
завод прибыл из г. Брянска 
после окончания строительного 
училища. Он забыл о своем долге 
перед Родиной, которая дала ему 
путевку в жизнь.

Штаб принял решение передать 
дело д Викторе Кабанове в народ
ный суд с просьбой о выселении 
его из города Рубцовска.

А. ДМИТРИЕВА.

Творческие встречи с артистами кино

БЕСЕДЯ С ЧИТАТЕЛЕМ

«Баллада о солдате»— одно из 
самых прекрасных и замечатель
ных произведений, появившихся 
в последние годы на экранах ми
ра. Именно мира. Фильм демон
стрировался во многих зарубеж
ных странах и встретил там вос
торженный прием. Это волнующая 
кинематографическая поэма, вос
певающая жизнь, прекрасную и 
гуманную, оставшуюся таковой 
даже в период чудовищной ката
строфы — войны.

С исполнителем главной роли 
— Алеши Скворцова —  артистом 
Владимиром Ивашовым тракторо
строители встретились 14 и 15 
декабря в клубе завода.

Владимир Ивашов рассказал 
i зрителям о том, как снимался

фильм «Баллада о солдате», о 
своей работе над ролями, поделил
ся творческими планами на буду
щее, впечатлениями о поездках в 
Америку, Францию и другие стра
ны. Запомнился артист зрителям и 
по фильмам «Прыжок на заре" 
«Тучи над Борском». t

Перед тракторозаводцами выс
тупила популярная киноактриса 
Муза Крепкогорская, известная 
зрителям по фильмам: «Молодая 
гвардия», «Белая акация», 
«Очередной рейс», «Две жизни», 
«Ляна» и другие.

Артисты кино выступили по 
телевидению, а также побывали в 
гостях у студентов рубцовских 
техникумов.

Международный обзор
МИР ЗА ИСТЕКШУЮ 

НЕДЕЛЮ
Много важных событий про

исходило за последнюю неделю 
за пределами нашей Родины. 
Продолжалось народное восста
ние в английской колонии Бру
ней, на севере далекого острова 
Калимантан (Борнео). В Японии 
забастовали 130 тысяч шахте
ров. Они объявили массовую 
голодовку в знак протеста про
тив намерения правительства 
закрыть часть шахт и выбро
сить на улицу 70 тысяч рабо
чих. Вся трудовая Япония под. 
держивает бастующих. В столи
це США— Вашингтоне власти 
устроили позорное судилище 
над коммунистической партией. 
В фашистской Португалии 
вспыхнула новая волна дикого 
террора. А вот из Греции при
шла радостная весть: удалось
вырвать из тюрьмы отважного 
борца за мир, бесстрашного ан
тифашиста Манолиса Глезоса.

Всего, чем была насыщена 
жизнь народов за последние 
дни, не перескажешь. Однако 
даже самые важные события 
как бы отошли на задний план 
перед той широчайшей волной 
откликов,- которую породил до
клад товарища Хрущева на сес
сии Верховного Совета СССР. 
Из всех стран мира в эти дни 
приходят нескончаемым пото
ком сообщения, свидетельствую
щие о небывало высоком инте
ресе к выступлению главы Со
ветского правительства.

Чем это объясняется?
Совсем недавно, -в конце ок-. 

тября, мир пережил тяжелый 
кризис. Казалось, вот-вот вспых 
нет термоядерная война. Острый 
конфликт в Карибском море 
был вызван намерением амери
канских империалистов на
пасть на революционную Кубу. 
На этот раз благодаря мудрым

С П О Р Т И В Н Ы Е  Н О В О С Т И
йа заводском стадионе состоя

лись первые игры по хоккею с 
шайбой розыгрыша первенства 
Алтайского края. Спортсмены на
шего завода провели две встречи 
с командой «Спартак» (г. Бар
наул). В обеих встречах победили 
наши хоккеисты, в первой-—со 
счетом 21:0 и во второй— 10:2.

Сегодня в 7 часов вечера на 
заводском стадионе состоится ка
лендарная встреча по хоккею 
между командами «Мотор» (Бар
наул, моторный завод) и «Торпе
до» (АТЗ).

В предыдущих встречах барна
ульская команда «Мотор» выиг
рала у команды «Красное знамя» 
(меланжевый комбинат) со счетом 
11:1. «Темп» (завод «Транс
чаш», г. Барнаул) выиграл у

команды «Зенит» (г. Барнаул) 
со счетом 3:2. Бийские хоккеисты 
«Химика» выиграли у «Буре

вестника» (г. Барнаул) первую 
встречу со счетом 8:4, вторую— 
со счетом 7:4.

Закончились оба полуфинала в 
проводившемся личном первенст
ве города по шахматам. Право 
участвовать в финале завоевали 
Семен Саунин (телестудия), Фе
дор Ким, Георгий Чурсин

ЛЫЖИ и коньки
В воскресенье, 23 декабря, 

проводится лично-командное пер
венство завода по лыжам. Старт 
от заводского стадиона в 11 ча-

и решительным действиям Со
ветского правительства и бла
горазумию, проявленному так
же и президентом США Кен
неди, удалось в самый послед
ний момент предотвратить ката
строфу. Люди вздохнули сво
бодно. Но вместе с тем с особой 
тревогой они стали задавать се
бе вопрос: а что дальше? Ведь 
есть еще в мире много спорных 
нерешенных вопросов. Где же 
гарантия, что в любой момент 
н'е вспыхнет новый, еще более 
острый конфликт?

Огромное значение доклада 
главы правительства СССР в 
том и состоит, что он показы
вает, какие уроки из кризиса 
вокруг Кубы надо извлечь, да
бы никогда больше люди не ис
пытали того, что они пережили 
в напряженные октябрьские 
дни. Война была предотвращена 
благодаря тому, что стороны 
проявили трезвый подход, учли 
необходимость пойти на взаим
ные уступки ради сохранения 
мира. И вот Советское прави
тельство, обращаясь ко всем 
правительствам и народам, ко 
всем ответственным государст. 
венным деятелям, устами това
рища Хрущева говорит:

«Необходимо проявлять боль
ше трезвого ума, больше стрем
ления убрать завалы, которые 
порождают трения и создают 
напряжение в отношениях меж
ду государствами. Нужно про
являть добрую волю в поисках 
взаимоприемлемых решений, от 
которых зависит смягчение 
международной, напряженности 
и укрепление мира на земле».

Вот какой вывод делает из 
недавнего конфликта наше пра
вительство, верное ленинской 
политике мира. Такой ж'е вывод 
делают все простые люди во 
всех странах. Ну, а как смотрят 
на дело те деятели, которые 
определяют политику США и 
других капиталистических го. 
сударств?

В известной мере ответ на 
этот вопрос дает трехдневн'ая 
сессия совета Североатланти
ческого блока (НАТО), которая 
началась в Париже на следую
щий день после выступления в 
Москве Н. С. Хрущева. НАТО 
— это военный союз 15 бур
жуазных государств, созданный 
в агрессивных целях в 1949 го
ду под руководством США. 
Каждый год руководящий орган 
этого блока— совет НАТО — 
собирается на свои сессии. Каж
дый год на таких сессиях зву
чат угрозы по адресу СССР, 
разрабатываются планы усиле
ния гонки вооружений. Но, мо
жет быть, на этой сессии после 
событий в Карибском море взя
ли верх рассудок, благоразу
мие. Возможность суждения не
сколько затрудняется тем, что 
заседания сессии происходили 
за закрытыми дверями. Дела, 
подобные натовским, не терпят 
гласности, любят темноту. Одна, 
ко кое-какие сведения из двор
ца НАТО просачивались, а в

конце сессии было опубликова
но коммюнике о ее итогах. И 
надо сказать, что известная 
склонность к разумному реше
нию спорных вопросов появля
лась, но главным образом в вы
ступлениях представителей та
ких небольших стран, как Бель, 
гия, Канада, Дания. Преобладав 
ли же призывы к «твердости» 
по отношению к Советскому 
Союзу.

На весь ход сессии наложила 
свой отпечаток усилившаяся в 
США и в других странах НАТО 
борьба между сторонниками 
трезвого подхода ко всем меж
дународным проблемам и их 
противниками, которые считают, 
что по отношению к СССР надо 
действовать только силой или 
угрозой применения силы. 
Правда, в заключительном ком
мюнике сессии говорится о 
«готовности изучить любую ВОЗ
МОЖНОСТЬ ослабления междуна
родной напряженности», но сло
ва эти сказаны только для отво. 
да глаз. Практические же усш 
лия главных Участников сессии, 
как видно из того же коммю
нике, были направлены на уси
ление гонки вооружений и об
щей напряженности. К этому 
сводятся'все помыслы участии-, 
ков разбойничьего блока. Но 
вот, когда дело доходит до рас
пределения бремени, вызывае
мого гонкой вооружений, тут в 
«святом атлантическом семейст
ве» начинается дикая грызня 
США стремятся заставить сво
их европейских союзников тра
тить больше денег на обычное 
вооружение, на создание новых 
дивизий, а сами хотят быть 
единственными хозяевами и 
распорядителями ракетно -ядер- 
ного оружия. Они полагают, что 
таким путем они будут держать 
в послушании своих советников. 
Но Франция и Англия хотят 
иметь собственную ядерную 
мощь. К атомному оружию 
яростно рвутся западногерман
ские реваншисты. Их очень ус
троила бы передача ядерного 
оружия в распоряжение всего 
блока НАТО.

В такой обстановке распрей, 
соперничества и торга и прохо, 
дила вся сессия.

Сессией НАТО не ограничи
ваются совещания деятелей за
падных держав для выработки 
их политики. Недавно шли пе
реговоры между английским 
премьер-министром Макмилла
ном и президентом Франции 
де Голлем, 19 декабря на Ба
гамских островах начались пере, 
говоры Макмиллана с Кеннеди! 
Посмотрим, что эти совещания 
принесут людям. Пока же со
ветские люди, все миролюбивые 
люди в других странах должны 
быть настороже, удесятерить 
свои усилия в борьбе за мир.

Я. М АЗО Р.
(ТАСО ,
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- раз репетируют свои 
г номера, чтобы порадо-
i вать своими выступле-1 

ниями на утренниках и ■ 
детей и взрослых. Под- ( 

i готовлена программа j 
танцевального кружка, ■ 

з оркестра, народных ин- !
- струментов, хорового 
, коллектива.
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1 стники драматического 
я кружка. Сейчас у них 
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